



**SPD-Fraktion in der
Gemeindevertretung
Heist**

Klaus-Dieter Redweik
Fraktionsvorsitzender

Lehmweg 32

25492 Heist

klaus-dieter.redweik@t-online.de

Herrn
Bürgermeister

Jürgen Neumann

Heist, 07. 02. 2020

Antrag: Geschwindigkeitsbegrenzung der Straße „Im Dorfe“ und Aufstellen eines Stoppschildes

Mit der 2. Änderung des Bauplans Nr. 6 entstand vor wenigen Monaten eine Verlängerung der Straße Im Dorfe. Diese zweigt zwischen den Hausnummern 30 und 28a von einem Wendehammer ab. Der Straßenabschnitt ist nur einspurig befahrbar und grenzt an einen Carport, der die Sicht auf den seitlichen Verkehr blockiert.

Autofahrer, die die Einmündung in Richtung des Wendehammers verlassen, sind nur unter extremer Vorsicht und vorherigem Abbremsen in der Lage, wendende Verkehrsteilnehmer wahrzunehmen. Einfahrende Autofahrer können entgegenkommende ausfahrende Verkehrsteilnehmer nicht rechtzeitig wahrnehmen.

Die neu gebaute Straße ist gemäß Bebauungsplan als eine „gemischte Verkehrsfläche“ ausgewiesen, die von PKW und Fußgängern gleichberechtigt genutzt werden darf. Daher wurde auf einen Fußweg verzichtet. Die Straße grenzt darüberhinaus an einen Spielplatz, der in Kürze neu errichtet werden soll. Um den Schutz spielender Kinder und gleichberechtigter Fußgänger zu gewährleisten, ist eine Absenkung der erlaubten Höchstgeschwindigkeit auf Schrittgeschwindigkeit notwendig. Hierzu ist die Einrichtung eines verkehrsberuhigten Bereichs (umgangssprachlich „Spielstraße“) sinnvoll. Die Auswertung der Stellungnahmen zum Entwurf des Planungsbüros Möller-Plan sieht die Einrichtung eines verkehrsberuhigten Bereiches bereits vor. In den Beschlussdokumenten findet sich diese Festlegung allerdings nicht wieder.

Um Unfälle mit wendenden oder in die Verlängerung einfahrenden Autofahren zu vermeiden, sollte die maximal zulässige Geschwindigkeit im verbleibenden Abschnitt der Straße Im Dorfe von derzeit 50 auf 30 km/h reduziert werden.

Weiterhin sollte ein Stoppschild der ungebremsten Ausfahrt aus der Verlängerung in den Wendehammer vorbeugen.

Die SPD-Fraktion stellt daher folgenden Antrag:

Die gesamte Straße Im Dorfe wird als 30er-Zone ausgewiesen. Die neu gebaute Verlängerung der Straße Im Dorfe wird durch die Errichtung eines entsprechenden Verkehrszeichens (Nr. 325.1) als verkehrsberuhigter Bereich eingerichtet. An der Ausfahrt der Verlängerung wird ein Stoppschild (Verkehrszeichen Nr. 206) aufgestellt.

Freundliche Grüße
SPD-Fraktion in der
Gemeindevertretung Heist
Klaus-Dieter Redweik
Fraktionsvorsitzender